BONNE NOUVELLE! En mairie, on déclare : « La Poste a annoncé le début des travaux du bureau du quartier de l'Avenir pour ce jeudi 23 janvier. » Stains actu y reviendra dans un prochain numéro.





Mobilisés, les services de la ville, le bailleur et des associations ont accompagné les

habitants évacués durant plusieurs heures.

### **RENC'ART MUSICAL**

Réservez dès maintenant pour le concert de Liane Foly dimanche 9 février, et en attendant prévoyez aussi de vous rendre aux concerts de musiques classiques proposés à l'Espace Paul-Éluard et au Conservatoire de musique et de danse, et au Nouvel an Berbère. P. 11



### **LABORATOIRES DE LOISIRS**

Les Stanois sont invités à profiter de deux structures phares consacrées à leurs loisirs. Entre jeux et lectures, la ludothèque et la médiathèque Louis-Aragon ouvrent leurs portes. A l'image de *La nuit de la lecture* ce vendredi 24 janvier. P. 6 ET 7

### LES VŒUX DU MAIRE À LA POPULATION

Comme chaque début d'année, le maire a convié les habitants à un concert pour leur présenter ses vœux. Retour en images. P. 4 ET 5



### **ACTUALITÉ**



Awa Diabaté, HABITANTE DU CLOS SAINT-LAZARE

« Je suis très contente d'être lauréate de la Bourse au permis. Je suis à la recherche d'un emploi et cela va m'aider ».

**ACTION MUNICIPAL** 

# En route pour le permis

Les lauréats de la Bourse au permis ont signé la convention d'engagement entre la ville, les associations et l'auto-école.

18 femmes et 3 hommes inscrits dans un parcours d'insertion professionnelle ont ainsi intégré le dispositif.



Les lauréats de la Bourse au permis tous sourire .



5

jeunes de 18 à 25 ans (2 hommes/3 femmes)

6

habitantes de 28 à 40 ans (6 femmes)

10

habitants de 40 à 50 ans (9 femmes/1 homme)

ercredi 15 janvier, pour la troisième année consécutive, les lauréats de la Bourse au permis avaient rendez-vous en salle du conseil en mairie. La ville, bien que cela ne soit pas dans ses prérogatives, a souhaité par le biais de ce dispositif contribuer à l'insertion professionnelle. Un coup de pouce financier pour l'inscription à l'examen du permis de conduire qui s'effectuera dans l'enseigne CER (Centre d'éducation routière), tenue par un enfant de Stains.

Au départ, une quarantaine de dossiers étaient éligibles. Les candidats sont passés devant un jury jeudi 5 décembre en présence de la directrice de France travail de Stains, des directeurs du Programme local d'insertion et emploi et de l'Agence locale d'insertion, du délégué du préfet et de trois élus du Conseil municipal.

18 femmes et 3 hommes inscrits dans un parcours d'insertion professionnelle ont ainsi intégré le processus qui comprend un accompagnement à l'obtention du permis avec en contrepartie un engagement au sein d'une association de la ville. Les associations partenaires cette année: Cravate solidaire, Créative, Les Rayons, Sur le chemin du livre, Restos du cœur, Académie sportif (et non sportive), Apcis, SFMAD, l'Association régionale des

Cités-jardins. Avant de parapher leur convention, les lauréats ont échangé avec les représentants des associations participantes, sous forme de "speed dating" pour une présentation mutuelle.

Tout au long de leur parcours, des points individuels et collectifs réguliers seront organisés avec le chargé de développement emploi. Ils participeront également à des ateliers Code de la route à la Régie de quartier. Ils disposeront d'une mise à disposition d'un Code Rousseau et un accès à l'espace numérique de la médiathèque. « Nous tacherons de vous accompagner au mieux et au plus près pour vous aider à atteindre votre

objectif », explique Farid Mouhous, le chargé de développement emploi, formation et insertion.

« Je suis très contente d'être lauréate de la Bourse au permis. Je suis à la recherche d'un emploi et cela va m'aider. Lors d'un dernier entretien pour un poste à l'aéroport, je cochais toutes les cases, mais je n'avais pas le permis et cela a posé problème à l'employeur. Je vais m'investir à 100% pour l'obtenir et cette aide tombe à point », se réjouit Awa Diabaté, lauréate et habitante du Clos Saint-Lazare. Il ne reste plus qu'à souhaiter un maximum de réussite aux Stanois inscrits dans cette démarche.

• R.H







### CLOS SAINT-LAZARE

### Un incendie embrase la tour Péguy

Un feu s'est déclaré dans un appartement de la tour Péguy, mardi. Une soixantaine de personnes ont été évacuées pendant plusieurs heures et une famille est désormais hébergée à l'hôtel.



omme le laissait voir la fumée épaisse qui montait au-dessus du Clos Saint-Lazare, un incendie a eu lieu mardi 21 janvier dans le quartier. En début d'après-midi, le feu s'est déclaré au  $10^{\rm e}$  étage de la tour Péguy située au 42, avenue George-Sand, en face du centre administratif Louis-Pierna. L'incendie aurait commencé suite à un incident domestique. Les pompiers sont arrivés rapidement sur place, avec une dizaine de camions, et les rues adjacentes ont été coupées par la police municipale.

Les habitants des étages supérieurs, jusqu'au 15°, ont été évacués et ont pu être accueillis dans le gymnase Jean-Guimier situé à quelques mètres. Le bailleur, Seine Saint-Denis habitat, a fourni des boissons chaudes et les bénévoles de l'association D'âmes de cœur ont complété la collation pour la soixantaine de personnes évacuées.

Le maire s'est aussi rendu sur place. Vers 22h30, la totalité des habitants ont pu regagner leur logement, à l'exception de la famille victime de l'incendie, dont l'appartement a été détruit. Un hôtel a été pris en charge par son assurance, en attendant une solution de relogement.

Pendant l'intervention, les pompiers ont pris en charge les habitants intoxiqués par les fumées.

Concernant les dégâts matériels, en plus de l'appartement directement touché, le logement situé au-dessus, au 11e étage, a aussi été endommagé. Lors de l'intervention des pompiers des fenêtres et portes ont été cassées, qui seront réparées par le bailleur. Dans les parties communes, le ménage de la suie laissée par les fumées est en cours, au moment où Stains actu partait sous presse.





### Flash sur les initiatives stanoises...

© Dragan Lekic, droits réservés













**VŒUX DU MAIRE** 

### "Merveilleux vœux de santé et de bonheur à toutes et tous "

Samedi dernier, le maire, Azzédine Taïbi, présentait ses vœux à la population. Des centaines de Stanois y étaient et ont profité de l'ambiance conviviale.

erveilleux vœux de santé et de bonheur à toutes et tous. » Ces mots prononcés par le maire en ouverture de son discours se sont prolongés avec cette question : « Savez-vous quelle est la communauté la plus importante sur la ville?» Plusieurs suggestions sont criées dans la salle. « Non! C'est la communauté stanoise qui vit dans sa diversité, sa richesse et le respect. Et 2025 sera encore une année empreinte de solidarité et de lutte pour l'égalité et la justice pour tous. Vous pouvez compter sur mon équipe municipale et moi pour combattre la haine et se battre pour obtenir la dignité pour tous. »

Le maire rappelle les trois grands axes de son contrat d'action municipale : la réussite éducative, la transition écologique et la solidarité et la défense des droits. « C'est notre boussole au quotidien. » Le maire évoque ensuite le cadre de vie : « Vous êtes en colère contre les incivilités que nous subissons comme d'autres villes et vous avez raison, je le suis aussi. Vous pouvez compter sur mon équipe et moi, mais aussi sur les agents du service public, que je salue, qui œuvrent au quotidien. On

ne lâchera rien sur ce sujet. » Le maire évoque son attache à garantir l'accès à la culture pour tous grâce à une saison culturelle riche à l'Espace Paul-Éluard, avec l'Orchestre Divertimento qui a brillé lors de la clôture des Jeux Olympiques, au Studio théâtre, au Ciné-vacances...

Il évoque également les « attaques gouvernementales ». « A-t-on trop de policiers ? D'enseignants ? D'agents hospitaliers ? Clairement : non. La réforme des retraites injuste qui va à l'encontre des combats de nos seniors n'est pas acceptable. Avec les sénateurs Corinne Narassiguin, Fabien Gay, Ahmed Laouedj mais aussi les députés Soumya Bourouaha, Eric Coquerel, Carlos Martens Bilongo, Aly Diouara, le président du Conseil départemental Stéphane Troussel et tous les autres élus et militants ici présents auprès nous, nous partageons les combats de justice sociale et d'égalité de tous les territoires. Vous pouvez compter sur nous. » Une dernière pensée du maire pour la paix dans le monde et envers la population de Mayotte ainsi que tous ceux touchés par la maladie ou qui nous ont quittés cette année a été adressée avant de laisser la scène de l'Espace Paul-Éluard à HK et ses musiciens.





# « Seul on va plus vite, ensemble, nous irons plus loin », la municipalité à l'occasion des vœux de l'année 2025.

FLASHEZ ICI!

© Dragan Lekic, droits réservés















### Emmanuel Cousin, ANIMATEUR À LA LUDOTHÈQUE

« En plus des horaires d'ouverture à tous, nous faisons des ateliers avec les crèches, des classes, les seniors de la résidence Allende...»

### LUDOTHÈQUE

# Petits et grands se prennent au jeu

Avec sa grande réserve de jeux de société et ses différentes activités pour les tout-petits, la ludothèque permet aux Stanois d'occuper leur temps libre de façon ludique. Sur place, les animateurs font découvrir cet univers autour de thématiques renouvelées chaque mois.

«On a 1300 jeux de société dans notre réserve, alors on essaye de choisir un thème chaque mois pour en mettre certains en avant,»





15

années d'ouverture

1300

jeux de société sont disponibles

2200

Stanois inscrits à la ludothèque

errière un étal en bois, un petit garçon s'amuse à jouer au marchand de fruits et légumes, pendant que sa sœur et quelques mamans jouent au Rummikub avec une animatrice de la ludothèque... C'est mercredi après-midi et la ludothèque de la Maison du temps libre prend vie. « Ce jour-là, entre 16h et 18h, on a souvent du monde », se réjouit Emmanuel Cousin, animateur et responsable de cet espace intégré à la Maison du temps libre Olivier-Abdéride.

Quand les plus petits se retrouvent dans la maisonnette à étage qui réunit un espace de « marchande », une zone pour les baigneurs ou encore une cuisine, d'autres enfants profitent des jeux de construction comme les traditionnels Kaplas et Legos, ou des jeux de plateau. Une sélection de déguisements est aussi à disposition des amateurs.

« L'idée, c'est de promouvoir le jeu pour le jeu, développe l'annimateur. Le jeu en soi apporte des choses, il fait évoluer les enfants. Ils vont plus naturellement vers les quelques jeux qu'ils connaissent, il y a un travail à faire pour présenter des jeux plus complexes, de stratégie par exemple. » Dans cet espace

ouvert à tous les Stanois, l'équipe s'adapte à tous les publics, à tous les âges.

Certains font figure d'habitués comme Sally et Donsso qui viennent quasiment tous les mercredis. « J'ai déjà des jeux à la maison, mais ici il y en a plus. Je peux en tester des nouveaux. » Attablés, ils se sont lancés dans un jeu d'agilité pour reconnaitre la forme de petits animaux en bois, les yeux bandés. « Acheter des jeux et jouets ça représente un coût important. C'est pour ça qu'une structure comme la ludothèque est essentielle à Stains, quand des familles n'ont pas forcément les

movens »

À l'entrée de l'espace, ce mois-ci, les ludothécaires ont mis en avant une sélection de jeu autour des océans. « On a 1300 jeux de société dans notre réserve, alors on essaye de choisir un thème chaque mois pour en mettre certains en avant, ça nous permet aussi d'en découvrir *quelques-uns* », explique Emmanuel Cousin. Pour plonger dans les abysses, des jeux d'agilité, de stratégie plus ou moins complexes ont été dénichés par l'équipe. À partir du mois de février, l'océan laissera place à la « nourriture, dans tous ses états ».

### Infos pratiques:

Accessible gratuitement aux habitants de Stains sur inscription. Les enfants de moins de 6 ans doivent être accompagnés. Hors vacances scolaires, la structure est ouverte les mercredis et samedis de 14h à 18h. Pendant les vacances scolaires, du mardi au samedi de 14h à 18h.



« Le vendredi 24 janvier, la médiathèque Aragon fermera exceptionnellement ses portes à 21h30 »,

l'équipe de la médiathèque.

MÉDIATHÈQUE LOUIS-ARAGON

# Une nuit pleine d'histoires

La 9° édition des Nuits de la lecture est organisée en janvier sur le thème des patrimoines. Le 24 janvier le rendez-vous est donné aux Stanois à la médiathèque Louis-Aragon.



« Pendant 3h30, nous proposerons diverses actions et espérons que le public sera au rendezvous! »

es milliers d'événements, partout en France, invitent à tous les types de lectures. Ainsi, les bibliothèques et librairies de France ouvrent chaque année leurs portes à l'occasion de cette 9° édition: des lectures, mais aussi des quiz, des spectacles, des projections, des expositions, des ateliers pratiques ou encore des conférences. Le choix ne manque pas pour petits et grands.

«Chaque médiathèque centrale de Plaine commune (une par ville, Aragon pour la ville de Stains) propose une soirée exceptionnelle par an. Celle que nous proposons est intitulée « Un soir à la médiathèque » .« En 2025,

nous avons souhaité la planifier pendant l'évènement national des Nuits de la lecture, qui ont lieu cette année du 23 aû 26 janvier autour du thème des patrimoines. Cet évènement national met en avant les actions en direction du livre et de la lecture. Un moment propice aux ambiances feutrées, aux histoires racontées avant d'aller se coucher... mais pas que. À cette occasion, le vendredi 24 janvier, la médiathèque Aragon fermera exceptionnellement ses portes à 21h30. Pendant 3h30, nous proposerons diverses actions et espérons que le public sera au rendez-vous! Le temps fort de cette soirée est le bœuf de contes à 19h dans l'auditorium, toujours dans le cadre du Festival histoires

communes. Ce festival nous accompagne depuis de nombreuses années pour offrir des spectacles de contes aux usagers des médiathèques de Plaine commune. Ce soir-là, deux conteurs sur scène, Nathalie Le Boucher et Rachid Akbal. Les réservations sont conseillées », invite l'équipe de Louis Aragon.

Nathalie Le Boucher a été formée au théâtre et à la scène pendant 3 ans, sous la direction de Mercédès Tormo, à Tarbes, au sein de la section littéraire et art dramatique au lycée Marie-Curie et de la compagnie semi-professionnelle Le Théâtre du Matin.

En 1992, elle part en Inde du sud (Kérala), apprendre le Kathakali, théâtre dansé traditionnel. Elle y séjourne huit

Rachid Akbal est lui un comédien, conteur, auteur et metteur en scène franco-algérien. Il s'inscrit dans le mouvement des raconteurs contemporains et développe un théâtre hybride où la narration tient une place centrale. Vous l'avez compris, lors de cette nuit à la médiathèque les histoires prendront vie pour avec la promesse d'un joli voyage littéraire. • R.H.

Information et réservation au 01 71 86 31 00



Un espace romans, BD, manga, poésie et théâtre

Un espace musique et cinéma

Un espace livres documentaires

Un espace albums jeunesse et contes

Un espace presse

Un accueil conçu comme une agora avec espace de détente et zones d'exposition

Des espaces de travail (ordinateurs), un espace silence

Une salle d'activités, une salle de jeux vidéos

Un auditorium

Un coin cafétéria et presse



### TRAVAUX

# Le nouveau parc Francis-Auffray prend forme

Commencés en septembre, les travaux du parc Francis-Auffray ont déjà bien avancé. Après la rénovation de l'air de jeux ou encore la réalisation d'un nouveau cheminement, il faudra laisser le temps aux végétaux de pousser avant la réouverture, prévue en juin.

epuis plusieurs mois, le parc Francis-Auffray est en train de changer de visage. En septembre, cet espace vert a fermé ses portes au public pour d'importants travaux.

Les objectifs? Améliorer la gestion des eaux pluviales, renaturer le square et remodeler l'aspect paysager du parc. Un projet de taille, pour un montant de 300 000 euros au total.

En quatre mois, une grande partie du chantier engagé par Plaine commune a déjà été réalisé par les agents.

Le cheminement a été repris, les sols désimperméabilisés, du mobilier et de nouveaux bancs ont été posés. Côté loisirs, un terrain de pétanque a été créé et l'aire de jeux a été réaménagée. « Désormais, il reste des finitions à apporter, comme des points de détails sur les portails. Du mobilier urbain va aussi être ajouté », explique Jérin Prabakaran, adjoint au responsable du service terri-

torial Est Espaces Verts. Reste aussi à planter les semis et réaliser l'engazonnement, car le parc sera doté d'une nouvelle prairie écologique. Une fois les plantations réalisées, les agents lais-

seront pousser l'herbe et les différentes plantes, pour éviter qu'elles ne soient piétinées. Si le déroulement

Si le déroulement du chantier a connu quelques déconvenues à cause de la météo, et notamment des gelées et

pluies abondantes, la fin des travaux est prévue pour fin mars et la réouverture au public en juin. En attendant, d'autres parcs stanois sont accessibles, comme le parc Danielle-Casanova à quelques mètres du parc Auffray.

Plaine commune avait déjà réalisé des travaux dans ce secteur avec la requalification de la rue Francis-Auffray en 2021

J.B

« CÔTÉ LOISIRS, UN TERRAIN DE

PÉTANOUE A ÉTÉ CRÉÉ

ET L'AIRE DE JEUX A ÉTÉ

RÉAMÉNAGÉE... »



9

parcs et squares existent à

### 300000

en euro, c'est le montant des travaux engagés

7

mois de chantier sont prévus au total



### CITÉ-JARDINS

### Les habitants invités à devenir ambassadeurs de leur quartier

t si vous deveniez les ambassadeurs de votre quartier? L'Association régionale des Cités-jardins lance un appel à candidatures auprès des habitants du Vieux Stains. L'objectif est de mettre en place une nouvelle façon de visiter la Cité-jardins de Stains, connue pour son architecture particulière et le projet qui l'accompagnait à ses débuts, celui de proposer des logements de qualité aux ouvriers dans les années 1920. Valorisée par le label Patrimoine d'intérêt régional, elle est déjà prisée de visiteurs.

En travaillant avec les Stanois, l'association souhaite mettre en place des visites plus incarnées. « Nous sommes à la recherche d'ambassadeurs qui habitent ou fréquentent régulièrement le quartier dans le but de construire ensemble ces visites guidées, précise l'appel à candidatures. Celles-ci raconteront à la fois la belle histoire de la Cité-jardins tout en incluant les anecdotes et souvenirs qui vous lient à elle : votre arrivée dans le quartier, votre enfance, les lieux où vous rencontrez vos amis, votre relation à ses commerçants...»

Ces habitants-ambassadeurs seront formés pour apprendre des éléments historiques et architecturaux liés au quartier et sur la manière de construire une visite guidée. Une mission enrichissante pour les nouveaux guides et les futurs visiteurs.

Les personnes intéressées sont invitées à se rendre au local Mémoires de Cité-jardins situé au 28, avenue Paul-Vaillant-Couturier (ouvert du mercredi au vendredi) ou à les contacter par téléphone ou par mail (01 58 69 77 93 / contact@citesjardins-idf.fr



### Flash sur les initiatives stanoises...

© Julien Ernst, droits réservés



### PRÉVENTION ADDICTION

### Un échange à l'heure du déjeuner

À l'occasion du Dry January, ce 20 janvier un stand de prévention a été installé dans la résidence des seniors Salvador-Allende à l'heure du déjeuner, pour sensibiliser les résidents aux dangers liés aux addictions. Cet événement qui dure tout le mois de janvier consiste à ne pas boire d'alcool pendant cette période. Une exposition installée par les bénévoles de l'association Vie libre évoque non seulement l'alcool, mais aussi le fléau de la cigarette, qui cause des milliers de morts et de cancers chaque année. « Parmi vous, certains fument-ils encore ? », interpelle l'addictologue de Vie libre. Cette phrase a ouvert la discussion, plusieurs résidents sont venus jeter un coup d'œil et ont demandé à en savoir plus. Ils ont apprécié l'exposition et ont pu en discuter avant d'aller à table.





### CLINIQUE DE L'ESTRÉE

### Les addictions s'exposent

Jeudi 16 janvier, dans le hall des urgences de la clinique de l'Estrée trônait une exposition de sensibilisation autour des addictions. Ainsi, le public pouvait échanger avec les membres de l'association Vie libre présents pour répondre à toutes les sollicitations. Mais aussi, l'occasion pour ces acteurs de la santé d'inviter celles et ceux qui le souhaitent à venir aux permanences au 30, avenue Paul-Vaillant-Couturier, de 18h à 19h, pour évoquer leur accoutumance au tabac et de 19h à 20h30 pour parler des sujets relatifs à l'alcool.







### Flash sur les initiatives stanoises...

© Dragan Lekic, droits réservés

### **ESS CYCLISME**

### Des efforts et des sourires

Samedi 12 janvier, malgré le froid de nombreux cyclistes étaient sur la plaine Delaune pour le traditionnel cyclocross souvenir de Rolland-Watel. Pour l'occasion, l'ESS cyclisme avait préparé un joli parcours. Les participants ont redoublé d'efforts pour de belles courses dans différentes catégories. Ce qui est certain, c'est qu'à Stains, nous savons recevoir et ce n'est pas les coureurs qui diront le contraire en témoignent les sourires des participants et des bénévoles. Un grand bravo à l'ESS cyclisme pour cette belle organisation autour du vélo.











STAINS.FR Control of the state of the state

# les Cultures

### **EPE/CMMD**



# Prise de conscience musicale

Cette seconde quinzaine du mois de janvier sera marquée par deux rendez-vous musicaux. Le premier concert se déroulera à l'Espace Paul-Éluard (EPE) le 24 janvier et le second au Conservatoire municipal de musique et de danse (CMMD) le 28 janvier.

ahia Ziouani souhaite partager avec les Stanois une découverte qui a marqué son esprit créatif. Ainsi, le 24 janvier à l'EPE à 20h, elle vous invite au concert Pastorale. « J'ai découvert la Pastorale en regardant le film dystopique Soleil Vert, avec Charlton Heston: l'histoire prend place dans une année 2022 fictive où les humains ont épuisé la quasi-totalité des ressources naturelles et meurent sous une canicule harassante. Un moyen d'échapper à cette réalité est la mort volontaire en visionnant des images de la Terre avant l'apocalypse climatique. C'est à ce moment que la Pastorale défile en fond sonore. Ironiquement, le scénario n'a jamais paru aussi plausible qu'aujourd'hui...», explique la cheffe d'orchestre.

À cette occasion, le public se plongera dans l'œuvre de deux compositeurs, Mendelssohn et Beethoven, pour lesquels la nature a été une formidable source d'inspiration. À travers ce concert, l'Orchestre symphonique Divertimento souhaite porter à la scène l'urgence d'agir pour la planète.

#### **AU SIÈCLE DES LUMIÈRES**

Le 28 janvier à 19 h au CMMD, sous la direction artistique de Fabrice Cantié et Fettouma Ziouani, les artistes du conservatoire et leurs invités vous offriront un voyage dans le Siècle des Lumières, une période d'effervescence intellectuelle et culturelle qui s'est déroulée principalement au cours du XVIIIe siècle et qui a vu l'émergence d'un nouveau style musical : la musique classique. Lors de ce concert, vous serez transportés par le talent des musiciens qui donneront vie à des chefs-d'œuvres intemporels du mouvement musical des Lumières dont Mozart, Haydn, Schubert, Beethoven ou encore Mendelssohn.

#### Informations et réservations :

Pastorale : resaepe@stains.fr ou par téléphone au 0149718225. Au siècle des Lumières : cmmd@stains.fr ou au 0149718370

### **POÉSIE MUSICALE**

# Partage de culture

À l'occasion de Yennayer (nouvel an berbère), l'association Amitié et solidarité Franco-Arabo-Berbère (Asfab) organise une journée autour de la culture berbère avec un hommage à Ben Mohamed, poète et parolier.

n connait Idir, Takfarinas, Nouara, Djamal Allam et bien d'autres. Mais, on connaît très rarement les auteurs de certains de leurs textes. En effet, « au sein de l'association, nous voulions avoir une pensée pour ces ciseleurs du verbe, dont la plupart ne sont plus de ce monde, à travers un hommage que nous espérons rendre, de son vivant, à un de ces géants de la poésie berbère : Ben Mohamed, auteur des paroles de la célèbre chanson, Vava inou va , d'Idir!», insistent les membres de l'association Asfab.

### LA VOIX CULTURELLE

Ben Mohamed est l'un des acteurs majeurs du combat pour la reconnaissance de l'identité berbère, le respect des droits collectifs et individuels, particulièrement celui de la femme. Il a marqué de son empreinte la poésie Kabyle. Parolier d'Idir, et bien d'autres chanteurs à succès. Reconnu et apprécié pour la qualité de ses émissions à Radio Kabyle d'Alger et son œuvre poétique. Il sera à Stains le 1<sup>er</sup> février à 15h à la médiathèque Louis-Aragon pour un échange convivial, la culture au cœur du combat identitaire. À 19h, un hommage lui sera rendu à l'Espace Paul-Éluard. « *Un moment inoubliable en perspective* », promettent les organisateurs de la soirée.

#### Informations et réservations :

Contacts: Mourad: 06 69 2176 79/Nasser: 06 66 01 36 60/ Djamila 07 73 12 76 76/ Fadila: 07 53 38 52 09. Permanence de l'association à la Maison du temps Libre 30/34, rue George-Sand, les samedis de 14h-18h.

### CONCERT

# Le rendez-vous à ne pas rater

### Tournée «Best off» Liane Foly

près une trilogie de one-woman show pour sa première tournée de reprise, l'interprète-auteure et compositrice Liane Foly s'invite à Stains le dimanche 9 février, à 15h pour 1h30 de ses tubes les plus marquants. Lors de ce concert, vous pourrez retrouver *Besoin de toi*, *Love me*, *Love moi*, *Va savoir* et encore tant d'autres chansons emblématiques qui ont fait sa renomé. Avec son timbre de voix unique et son swing qui en ont fait une icône de la chanson française, elle promet un joli temps musical à partager entre amis ou en famille. C'est l'événement à ne pas manquer près de chez vous à l'Espace Paul-Éluard. Ce concert est accessible pour tout public et pour tous âges

### Informations et réservations :

6€ en tarif réduit, 4€ pour les moins de 12 ans et 12€ en tarif plein. Pour plus d'info, contacter: resαepe@ stains.fr ou au 01 49 71 82 25

• FATENE MANAQUIL





MUSIQUE CLASIQUE

Mardi 28

JANVIER

CMMD

19h

2024-25 Soif de culture ?!





STAINS.FR 13



#### **INFORMATION UNRPA**

Ensemble & solidaires UNRPA invite ses adhérents ou non adhérents à participer à la Commission administrative de l'association, qui fait suite à l'élection de son nouveau bureau. Elle se tiendra le mercredi 19 février à 14 heures, Maison des associations. Ce sera l'occasion de proposer et discuter du programme du 1<sup>er</sup> semestre 2025 et bien sûr de partager une Galette des rois. Inscriptions à la Maison des associations de 14h à 16h au plus tard le 11 février 2025.

Informations: 06 81 66 65 05.

# MUSIQUE CLASSIQUE: PASTORALE PAR DIVERTIMENTO Vendredi 24 janvier

• À 20h, Espace Paul-Éluard Avec *Pastorale*, Mendelssohn et Beethoven sont à l'honneur et avec eux, l'envie de rappeler que la musique a toujours cherché à imiter et à célébrer les paysages dans leur incroyable diversité. **Voir article page 11.** 

Information-reservations:01 49 71 82 25 ou resaepe@stains.fr - Tarifs: Tarifs: plein 12€-réduit 6€- -de 12 ans 4€

### ACCUEIL SANTÉ DANS MON QUARTIER Mardi 28 janvier

 De 14h à 17h30, parvis de la Maison du temps libre Olivier-Abdéride

Pour cet Accueil santé dans mon quartier, l'infirmière et le médecin addictologies du Centre municipal de santé seront accompagnés de personnels du département ainsi que des associations œuvrant dans le domaine de la santé. Le but étant d'échanger avec les Stanois, les orienter le cas échéant vers les structures d'accompagnement, voire les dépister. Ce rendez-vous est maintenu ou non en fonction de la météo.

Accès libre-Information CMS: 01 49 71 82 77

### MUSIQUE CLASSIQUE : AU SIÈCLE DES LUMIÈRES Mardi 28 janvier

• À 19h, Conservatoire municipal de musique et de danse

Les artistes du conservatoire et leurs invités vous offriront un voyage dans le Siècle des Lumières. une période d'effervescence intellectuelle et culturelle qui s'est déroulée principalement au cours du XVIII<sup>e</sup> siècle et qui a vu l'émergence d'un nouveau style musical: la musique classique. Lors de ce concert, le talent des musiciens donneront vie à des chefs-d'œuvre intemporels du mouvement musical des Lumières dont Mozart, Haydn, Schubert, Beethoven ou encore Mendelssohn. **Voir article page 11** 

Information-reservations:01 49 71 83 70

ou cmmd@stains.fr

# CONSEIL D'HABITANTS DU SECTEUR CENTRE

### <mark>Mercredi 29 janvier</mark>

· À 19h, hôtel de ville

Invitation pour le prochain conseil d'habitants pour les quartiers du secteur centre : le Clos, la Cité-jardins, le château de la Motte, Le bois –Moussay, Lurçat/Bouin et la Zone des tartres.

Entrée libre pour les habitants de ces quartiers

### SPECTACLE: NOUVEL AN BERBÈRE Samedi 1er février

· À 19h, Espace Paul-Éluard

Pour célébrer le Nouvel an berbère (Yennayer2975), l'Asfab et la municipalité proposent un hommage au poète-parolier Ben Mohamed. Du chant, des guitares, de la flute traversière animeront ce beau moment musical,en présence de DjafarAit Menguellet, Rezki Ouali, Sandra Hamaidi, Belaid Branis. **Voir article page 11** 

Achat de billet les samedis de 14h à 18h à la Maison du temps libre olivier-Abdéride-Tarifs: plein,12€, enfant, étudiant, adhérent,6€-Contacts: 06 69 21 76 79/ 06 66 01 36 66

# SPECTACLE: LICHEN PAR LA COMPAGNIE ESTRARRE Samedi 1er février

· À 20h, Studio théatre de Stains

Lichen nous place, à travers le regard d'une petite fille, dans un lotissement en voie de destruction, destiné a être remplacé par des ateliers d'artistes. Perdue entre sa mère absente et son père qui s'accroche a une maison que rien ne sauvera de la ruine, cette enfant voit son monde s'écrouler au rythme des pelleteuses qui démantèlent son quartier. Avec Lichen, la Compagnie propose un oratorio interprété par trois actrices-musiciennes, approfondissant son travail sur les liens entre texte et musique.

Réservation au 01 48 23 06 61

### CINÉ SÉNIORS Lundi 3 février

• À 14h, Espace Paul-Éluard Le film choisi pour cette séance de Ciné séniors sera: *Jamais sans mon psy* - comédie - 2024.

Tarif: 2,50€

### LES ENCOMBRANTS, C'EST CE MERCREDII Mercredi 5 février

La collecte des encombrants a lieu tous les 15 jours, le mercredi. Ces déchets doivent être sortis la veille après 20h et correctement rangés sur l'espace public. Attention, seuls sont acceptés le mobilier, les matelas et sommiers, la ferraille et les grands cartons. Pour tout autre objet et en dehors des jours de collecte, il faut se rendre dans une des trois déchetteries communautaires. La plus proche se trouve 102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée).

bien ENTENDU au 01 87 01 87 87, plainecommune.fr ou sur l'application mobile Plaine Commune

### ALLO, MONSIEUR LE MAIRE? Mercredi 5 février

• De 18h à 20h, au 30-33 Une question ? Une proposition ? M. le maire Azzédine Taïbi est à votre écoute

Ligne téléphonique ouverte à tous

# SPECTACLE: L'AUTRUCHE ET LASCIDIE PAR LA COMPAGNIE BOUQUETS DE CHARDONS Jeudi 6 février

· À 14h, Studio théatre de Stains

Dans la savane, quelque part à l'ouest du continent africain, un braconnier dressé sur la plateforme de son pickup, poursuit une autruche. L'accident survient. Dans l'océan, à quelques encablures du rivage, une jeune ascidie se débat avec le filet fantôme qui la poursuit... Sur scène un acteur, un musicien, un marimba (instrument de bois et de métal de presque 3 mètres), un fauteuil-pick up, du sable. Mots, musique, lumières, mouvement : tout le vivant du théâtre

pour exprimer le vivant de la Nature

Réservation au 01 48 23 06 61

### ZUMBA FITNESS Samedi 8 février

• De 14h30 à 16h, gymnase Jean-Guimier Action créole invite les Stanois à se dépenser sur de la zumba avec ce stage dirigé par Santiago sur les rythmes les plus chauds et retrouver la forme.

Informations: Action créole au 06 06 58 14 05

# SPECTACLE : LIANE FOLY EN CONCERT Dimanche 9 février

• À 15h, Espace Paul-Éluard Liane Foly monte sur la scène de l'Espace Paul-Éluard pour interpreter ses plus grands succès et de nouvelles chansons de son repertoire. **Voir article page 11** 

Tarifs: plein 12€-réduit 6€ - de 12 ans 4€ Informations: 01 49 71 82 25

### FEMMES SOLIDAIRES 93 : RENCONTRE Mardi 11 février

• À 14h, Maison des associations 6, avenue Jules-Guesde

Le comité local de l'association Femmes solidaires 93 accueille tous les  $2^{\rm e}$  mardi du mois les femmes pour les informer sur leurs droits mais aussi les accompagner dans leurs démarches. .

Accès libre-Informations: femmessolidairesstains@gmail.com

### MONOXYDE DE CARBONE, ATTENTION DANGER!

L'ARS (Agence régionale de santé) Île-de-France adresse un message d'information sur les risques d'intoxication au monoxyde de carbone (CO) en cette période de froid. En effet, le CO est un gaz inodore, non irritant et donc, indétectable par nos sens. Il est le résultat d'une mauvaise combustion au sein d'un appareil fonctionnant au gaz, à l'essence, au fioul, à l'éthanol ou encore au bois, voir au charbon avec l'utilisation de brasero ou de barbecue d'intérieur. Il remplace l'oxygène dans le sang entrainant maux de têtes, vertiges, troubles visuels. Il peut être mortel en moins d'une

minute. En cette saison hivernale, le risque d'intoxication au monoxyde de carbone peut augmenter du fait de l'utilisation de chauffages alternatifs voir vétustes. Pour éviter au maximum ces accidents il faut entretenir et faire vérifier annuellement les installations de chauffage par un professionnel, faire vérifier et ramoner les conduits d'évacuations des gaz issus de ces installations, bien ventiler son logement même en hiver, respecter scrupuleusement les consignes d'utilisation des appareils à combustion, enfin, proscrire l'utilisation de chauffages non-adaptés. Soyez vigilant!



**Orchestre Divertimento** Direction Zahia Ziouani



# MUSIQUE CLASSIQUE

Vendredi 24 **JANVIER** 

**20h** 

20**24.25**Soif de culture ?!

EPE



INFOS ET RÉSERVATIONS: 01 49 71 82 25 ou resaepe@stains.fr

**TARIFS** 





# LES PRATIQUES esinta

### Rubrique petites annonces

Les annonces sont éditées sous la responsabilité de leurs auteurs qui s'engagent à respecter la législation notamment dans la catégorie « Service ».

Pour transmettre vos annonces à la rédaction, trois moyens. Par mail à **stainsactu@stains.fr**, par téléphone au

O171863351 ou par courrier postal au 5, rue Carnot.

# Numéros utiles

POMPIERS 18

**POLICE SECOURS 17** 

en cas d'urgence, contactez le 17 plutô

COMMISSARIAT 0149713350

POLICE MUNICIPALE

0149718400

MAIRIE

0149718227

**BRIGADE VERTE** 

bien ENTENDU

01 87 01 87 87

URGENCE DE L'ESTRÉE

0149719000

HÔPITAL DELAFONTAINE

0142356140

**URGENCES SOCIALES 115** 

**CENTRE ANTI-POISON** 

0140 054848

**DÉPANNAGE ENEDIS** 

Pharmacies

de garde

**DIMANCHE 26 JANVIER** 

**DIMANCHE 2 FÉVRIER** 

3 - 5 ALLEE WATTEAU 95140 GARGES LES GONESSE

PHARMACIE MEGUELLATI

135 R GABRIEL PERI 93200 ST DENIS

01 48 22 32 05

01 39 86 46 55

PHARMACIE GABRIEL PÉRI

09 726 750 93

### SERVICE

Femme expérimentée cherche heures de ménage et à s'occuper également des personnes âgées.

TÉL.: 07 84 82 99 96

TÉL.: 07 75 85 98 53

Dame expérimentée et respectueuse propose un service d'aide-ménagère de qualité irréprochable, disponible toute la semaine.

Propose cours d'anglais pour enfants en s'amusant. Leçons personnalisées et

ludiques dans une ambiance bienveillante. Horaires flexibles. Si vous êtes intéressés. contactez le:

TÉL.: 07 75 85 98 53

Maintenance et réparation d'ordinateur. accompagnement numérique et cours.

TÉL.: 06 12 37 15 53

Couturière disponible pour faire des retouches de rideaux, ourlets de pantalons à 4€, etc

TÉL.: 06 52 44 44 58

Cours d'initiation au piano adaptés à tous les âges et tous les niveaux, dans une ambiance conviviale et personnalisée. Des cours individuels de 40 min, avec possibilité d'apprendre également le solfège pour ceux qui le souhaitent. Horaires disponibles: Mercredi de 14h à 18h. Samedi et Dimanche de 10h à 18h. Pour plus d'informations ou pour réserver un créneau n'hésitez pas de contacter.

TÉL. : 06 20 49 81 56

Dame sérieuse et motivée avec expérience cherche des heures de ménage.

TÉL.: 07 84 86 98 15

Coiffeuse expérimentée propose ses services de coiffure à domicile (coupe, couleur, mèche, lissage, et tout ce qu'il faut pour se faire belle et jolie), prix abordable.

TÉL.: 07 70 62 15 61

Professeur expérimenté de l'éducation nationale donne cours de français et de mathématique du collège au lycée. La première heure de cours est gratuite.

TÉL.: 07 67 98 36 46

### VENDS

100 cassettes audio d'Elvis Presley 10 centimes/pièce. 100 DVD de sports de combat 50centimes/pièce. Rasoir électrique sans fil rechargeable Philips 20€. Gants de boxe pour adulte, kimono de compétition pour adulte, protèges tibias pour adulte, un lustre en cristal, 1 blouson cristal. TÉL.: 07 82 75 47 98

### Les menus de la quinzaine

#### Jeudi 23 janvier

ENTRÉE Salade de pomme de terre (Vinaigrette maison)

PLAT Veau marengo / Jeunes

DESSERT St Morêt bio BIO\*/ Fruit frais

### Vendredi 24 janvier 🕥

ENTRÉE Endives, batavia et PLAT Quenelles matures sauce

Mornay BIO\* / Coquillettes bio aux petits légumes DESSERT Flan vanille nappé caramel bio BIO

### Lundi 27 janvier

ENTRÉE Salade de betteraves

PLAT Omelette BIO\* / Purée **DESSERT** Fruit frais

### Mardi 28 janvier

PLAT Lasagnes de saumon **DESSERT** St Nectaire AOP BIO\*/ Ananas au si-rop

### Mercredi 29 janvier © ENTRÉE / PLAT Chilicon carne / Riz bio

**DESSERT** Fromage blanc aux fruits/ Fruit frais BIO\*

### Jeudi 30 janvier

ENTRÉE Maquereau à la tomate PLAT Sauté de porc sauce charcutière Sp escalope de poulet /

**DESSERT** Petit louis / Madeleine fourrée fraise Fruit frais

### Vendredi 31 janvier

ENTRÉE Carottes râpées et dés d'emmental

PLAT Dos de colin meunière/ citron blanc / Poêlée ratatouille DESSERT Semoule au lait

#### Lundi 3 février

**ENTRÉE** Taboulé B PLAT Sauté de veau marengo / Haricots verts persillés **DESSERT** Fromage blanc nature BIO\* / Fruit frais

### Mardi 4 février

ENTRÉE Salade verte (Vinaigrette

PLAT Brandade parmentière DESSERT Bûche du pilât/ Purée de fruit

### Mercredi 5 février

ENTRÉE Salade coleslow
PLAT Escalope de poulet à la crème / Pates papillons

DESSERT Yaourt à la vanille / Fruit frais

### Jeudi 6 février

ENTRÉE Samossas de

légume BIO\* PLAT Riz BIO\* cantonnais (sans DESSERT Fromage blanc BIO\* /

PLAT VEGGIE: Plat sans viande ni poiss protéines sont d'origine végétale (légum céréales) et/ou animale (fromages, ceufs).





5, rue Carnot • 93240 Stains • Tél.: 0171 86 33 51 •

Responsable de la publication : Azzédine Taïbi • Rédactrice en cheffe : Carole Sapia (carole.sapia@stains.fr) • Rédaction: Rochdi Haoues (rochdi.haoues@stains.fr) Juliette Barot (Juliette barot@stains)

> Ont participé à ce numéro : Fatene Manaouil

• Secrétaire de rédaction : Nicolas Javelle (nicolas.javelle@stains.fr) • Photos: Dragan Lekic · Julien Ernst • Accueil & administration: Mohamed Aboulouafa

• Conception maquette originale: Ana Justo • Maquette: Thibaut Combérien • Impression: Riccobono 0149636677 •

**Distribution:** 0148211728 •

**⊕ ⊕ ⊕ ⊕ ⊕ ⊕ STAINS.FR** 

2025

**5** février

**9** avril

**6** mai

**4** juin











Toujours plus d'infos ... STAINS.FR



**VOUS NE RECEVEZ PAS VOTRE JOURNAL?** 

**Une question?** 

**Une proposition?** 

*le suis à votre écoute* 

au **30 33** 

entre 18h30 et 20h

Pour un échange respectueux et bienveillant, à bientôt.

Réclamez-le en le signalant à la rédaction par téléphone au 0171863351 ou par mail auprès de stainsactu@stains.fr.



### **PORTRAIT**



Une initiation gratuite à la plateforme Chorus, 18h30 à 21h30 par numérique et président de l'association SCU qu'il a présenté à Stains actu. Rencontre.

ickael Ambroise, plus connu sous le surnom Mike, est un Stanois fortement engagé dans la vie associative et le bénévolat. Des yeux pétillants et un sourire qui ne quitte jamais son visage, le Stanois est avenant et appelle à l'échange. Dans les essentielle à la vie bureaux du journal des Stanois, il se raconte associative, est proposée avec pudeur tout en faisant passer un mesmardi 28 janvier de sage : celui d'aider l'autre quel qu'il soit, comme ligne de vie.

Mike est né en Guyane à plus de 7 000 km Mickael Ambroise, pro du d'ici. Ses parents quittent le département-région d'Outre-mer pour s'installer à Stains. Leur fils les rejoindra dans leur appartement de la Cité-jardins en 2015. « En arrivant à Stains, je me suis tout de suite senti bien et intégré. Retrouver ma famille dans une vie locale riche, solidaire et dynamique y a contribué. » Très vite le jeune évolue dans le monde de l'électroménager jusqu'à être responsable de magasin. « J'ai souhaité me convertir dans un métier d'avenir : le numérique. Et dans le même temps, m'investir davantage dans la vie associative de ma ville comme je l'avais toujours fait en Guyane par exemple avec l'association Aides. Échanger, aider... le bénévolat est pour moi vital. » Avec des amis, il constate « un besoin de lutter contre l'isolement et exclusion culturelle, c'est ainsi que le 2 février 2017 nous avons créé un association Socio culturelle universelle (SCU). Je suis le président mais nous comptons facilement une trentaine de bénévoles actifs. »

Depuis 7 ans, SCU et son armada de béné-

voles proposent trois grands rendez-vous annuels: un pique-nique géant, une journée à la plage et un grand barbecue. « Nous sommes ouverts à tous et le bouche-à-oreille fonctionne très bien. À chaque édition, c'est un succès », rapporte le président. Il complète : « nous proposons régulièrement des sorties au cinéma, à des concerts mais aussi au théâtre. Des personnes

« EN ARRIVANT À STAINS, JE ME SUIS TOUT DE SUITE SENTI BIEN ET INTÉGRÉ. RETROUVER MA FAMILLE DANS UNE VIE LOCALE RICHE, SOLIDAIRE ET DYNAMIQUE Y A CONTRIBUÉ. »

peuvent penser que ce n'est pas pour eux, ou avoir des difficultés financières à se les offrir. C'est pour cela que nous proposons ces sorties collectives et à prix solidaires autant que possible et encourager le plus grand nombre.

### **DE LA CULTURE AU SPORT**

SCU est également connue en ville pour l'activité step qu'elle propose. « C'est une bénévole qui a lancé cette idée. Et grâce au soutien de la Maison des associations (MDA), on propose des cours tous les samedis de 10h à 12h30 au gymnase Jean-Guimier. Ça fonctionne très bien! D'ailleurs nous faisons des initiations lors des grands évènements de la ville comme lors des Fêtes de la ville et du Clos, mais aussi lors du Forum des associations », explique Mike tout joyeux de poursuivre. Durant les Jop 2024, SCU et ses steps se sont faits remarquer. « Tous les jours nous proposions cette activité aux quatre coins de la ville et 456 personnes s'y sont essayées. »

Autre pan auquel est attaché Mike : le travail en partenariat avec les autres associations. « Il est primordial de s'entraider, de partager ses forces et de se transmettre des compétences. Par exemple, le 26 octobre dernier, 12 associations nous a rejoints dans notre projet. Le 28 janvier, je vais proposer bénévolement et avec le soutien de la MDA une initiation pour les associations stanoises à la plateforme Chorus qui permet de multiples actions nécessaires à la vie d'une association et qui est dédiée à diverses démarches pour les professionnels, les collectivités et les associations. Avec la dématérialisation, savoir se retrouver sur les logiciels *et internet est un besoin.* » Pour y participer, il suffit d'envoyer un mail à *mda@stains.fr.* 

« Aux associations stanoises, je voudrais dire que chaque geste des unes envers les autres comptent et qu'ensemble on avance plus loin. À tous les membres de SCU: merci pour leurs énergies et notre vision commune. »

### Contacts SCU:

Asso.scu@gmail.com ou 0774801091.